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體 對母校的 躍

〈友聲〉熱線

整理:資科八七蔡峻雄

跨躍世紀之後，母校的下一步該如何走呢?相信這是許多人共同關心的話題。為

此編輯部特別進行電話抽樣訪問，請校友談談對母校未來發展的看法。

鄭偉民學長 (資工所八O級)

這次的百年校慶辦得很不錯，能夠結合新竹地區民間公司的力量，使校慶顯得

特別具有交大的風格。新建的棒球場看起來很漂亮，我在校時，那裡只是一塊廢棄的

荒地。對於各系所，我覺得應該儘量與民間產業界結合，不要僅止於與國科會接洽研

究計畫與合作，而使發展的空間受了限制。台灣的各項高科技產業，尤其是半導體，

交大無疑地有著莫大的貢獻。交大是一所很成功的學校，我很感謝它對我的栽培。

周謀式學長 (應數六九級)

交大人之間，彼此合作的機會很多。尤其是在新竹地區，許多產業裡都是交大的

校友，這讓我覺得交大人是真正的在為國家做事情，交大則是真正的在為國家培育人

才。相對的，台大、清大給我的感覺就像是在為外國培育人才。學校裡的各系所

應該更積極地與產業界結合，而不要只注重各項學術研究計畫，因為若能將學校裡的

理論與民間產業結合，進行合作計畫，將可使各項理論獲得實際而充分的驗證，並創

造出具有價值的成果。

交大景觀給我的感覺是「擁擠 J '許多新的建築都在校園裡一一建構與完工，再

加上校地本來就不大，感覺上就十分擁擠。但相對的，在硬體方面，交大的設備也是

各大學中數一數二的。

對學弟妹們的建議是「培養領袖的氣質」。交大人將來出了社會當主管者比比皆

是，但現在許多交大學生對於一些所謂營養學分如經濟學、統計、國際貿易等都不願

花費心力在上面，而這些都是身為一個主管必備的學問與條件，現在若不好好學習，

將來到社會上便沒有時問去學習，那麼如何讓部屬心服呢?若能具備全方位的知識，

相信將來也必能作個全能的交大人。

許建裕學長 (運管七二 B)

這次百年校慶，我本來想去，可情因為沒有時間而錯過了這百年一次的盛會，在

此祝交大永遠校運昌隆。

對交大裡的景色，我印象最深的就是現在大家稱的「女巨陣林」了，想當初我在校

的時候，它們一株株都還很矮小，如今已是又高又大，而且挺有名的呢!

說到讀書，我認為要看個人的興趣，對自己負責，不然等於是強迫自己去唸不喜
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歡的科目，那是沒辦法唸好書的。接著就是順利唸到畢業為重，這是我給正在交大唸

書的學弟妹們的一點意見。

葉沐陽學長 (電信六O級)

對這個已經百年的交大，我的感覺是學校變得比以前更大了，歷史當然也比以前

更長了 c 念大學時，博愛校區也還很小，光復新校區就大很多了。缺點就是一塊塊擴

充的校地，使得整個校區缺乏一股整體感，再加上大學路很小，梅竹山莊又佔地關建

，交通上也不是很方便。

交大的環境很好，是個適合唸書的地方，學弟妹應該要把握住機會，多唸些自己

有興趣的書。最後送學弟妹們一句話:一分耕耘，一分收穫。

許漢桐學長 (電信七O級)

今年的校慶和以往最犬的不同，就是有兩岸五校共同慶祝這世紀之慶，我認為兩

岸五校有機會應該要多多進行各項交流活動，比如互派學生觀摩，可藉此比較各校的

不同，甚至應互相承認學位學分，可情教育部目前並不承認大陸四校的學位學分。

郭南宏學長說交大要朝理工方面發展，我卻認為交大應朝全方面發展，這樣不論

是對校內男女比例的均衡或是將來配合社會各階層的需求等，都有相當大的助益。要

知道再傑出的理工人才，如果只知道固守自己的層面，那麼永遠只有被人管的份，從

現在的社會上交大人就業的情況來看，很明顯就可以看得出來，近幾年來的畢業校友

當上經理等重要職位的比例已不如以佳。

校園內的景觀，不論是植物或建築都豐富了許多，看得出進步，不過交大實在是

太擠7 ，像清大的校園就很大，不但不用擠，還可以有更大的空間可善加利用，交大

系所相信會越來越多，如果不擴展校地，交大擁擠的狀況便無法改善。

現在的學生很幸福，讀書的環境很好，有心上進的學生也不怕找不到東西可以學

。有一點我要特別提出來建議學弟妹，就是要多上mternet' 因為它正是當今最熱門最

重要的電腦產物，接觸它將會得到許多課本以外的知識。其他各科、各項也都要去摸

一摸，懂得越多，對這個社會的變通能力也就越強，不會害怕接觸新的事物，也就不

會讓不可多得的機會從手邊溜走了。

王殷祿學長 (電物七O級)

我覺得這次百年校慶在宣傳芳面做得不夠，對這個在國家各方面建設都有重大貢

獻的學校來說，媒體報導的篇幅似乎嫌太小。
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屆單獨墟P'III置，詞，

體聲對母校的屬單

前人辛苦耕耘，

換得母校今日成就，

跨躍世紀之後

更需要大家同心協力

學術方面我希

望教授能加強各項

研究工作與論文的

發表，因為我看到

的統計數字指出交

大在論文篇數方面

偏低，其實我們在社會上不論工業或各項企業等的重要性則是有目共睹的，在高中升

大學的志願排名裡也是受學生肯定的好學校。

交大太密了，給人一種相當侷促的感覺，建築物太多，對學生內在及氣質的薰陶

，也許會造成木良的影響。

學弟妹們現在應該要好好唸書，少玩一點，否則將來就會體會到「書到用時方恨

少」的感覺 Q 保持冷靜客觀的心理，讓心胸真正的寬廣，以開放的心胸去學習各項事

物，才能使自己成長，否則將會被社會淘汰 o

黃鐘鋒學長 (電物六七級)

現在交大正值百年校慶，正是個回顧過去，趕上未來的時機，我曾於交大八十週

年校慶時返校，那時的老校友們感情非常濃厚，對學校各方面也非常關心。近十年來

交大雖然在學術領域有顯著進步，但實際的重大成果卻少了許多，也就是對企業或工

業等的實際貢獻較以往少了很多，也許也因此造成了校友對學校的感情和向心力都沒

有以往來得濃厚了 c

以宏觀的角度來看，交犬現在應該多元化的發展各類系所，尤其是加強發展理工

以外的系所，如管科，生命科學，人文學院等，因為像經濟、管理這些理工的基礎領

域人才是永遠都有其需要，但理工方面交大卻不一定永遠獨領風騷，所以校方應讓學

生的選擇能更多元化，創造一個使學生有idea' 有活力的環境，培養出來的人才才能

真正符合社會的脈動，現在的學生花7太多的心力在課業，社會上需要的卻不是只會

讀書的學生不是嗎?

學校校圍的學觀比以前更開放了，但美中不足的是建築的外型無法脫離本有的黨

臼。就拿新建的浩然圖書資訊中心來說，外型上沒有百年的特色，跟其他工程館沒有

很大的差別，應該要參考其他的學校如東海大學的教堂，或其他國外的百年大校，構

築一個真正有交大百年特色的精神堡壘 ο
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學生讀書應該要著重於專業領域，掌握住自己從事的方面的知識。在這裡提供學

弟妹們要掌握的三個要點:一是technique skill '也就是自己從事的專業技巧;二是

conceptual skill '以掌握自己的方向;三是 human skill '就是做人處事應對進退的技巧
。能掌握這三個要點，才能夠做到各方面的圓滿，在這個社會上， emotIon的地位是

遠高於IQ的，如果無法掌握住自己的方向，做人處事才可能圓滑，要成功是很困難的喔

劉文章學長 (管科七二級)

對交大這次百年1交慶，我感到與有榮焉，很可惜最近太忙，錯失了這百年一次的

盛會，在此期望交大好還要更好，更上一層樓。

我一年前曾回來交大，光復校區比起我在校時己漂亮許多，當時的交大感覺上太

人工化了，沒有美感，如竹湖四周都是平平直宜的，若是能改成有高高低低的石頭在

湖邊，看起來就更美觀，更自然。

我建議各系所可以請民間企業的經理或是畢業的學長來學校講課，範圍可以廣及

各行各業，主題也可依照所請的人而定，這樣學生在還沒出社會就可以對這個社會有

所了解 7 如各行業需求的基本條件或是各種風險等，學分方面學校可以再進行研究，

我相信這樣的作法對學生會很有幫助。

對學弟妹我想告訴你們，學生的生活不要太封閉，埋首書堆，只想、拿第一，應該

多接觸一些社會上的事情，如企業的動態等，這樣將來出了社會，也就不會茫茫然不

知所措了。

母校培育出許多高科

技產業人才。圖為科

學二館


